

**CONSEJO ASESOR
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES**

ACTA DE LA SESIÓN 2-2015
Celebrada el 5 de marzo de 2015
Aprobada en la sesión 8-2015 del 25 de agosto de 2015

TABLA DE CONTENIDO

ARTÍCULO		PÁGINA
<u>Artículo 1.</u>	Modificación del orden del día	3
<u>Artículo 2.</u>	Exposición de representantes de la Oficina de Servicios Generales y la Sección de Seguridad y Tránsito	3
<u>Artículo 3.</u>	Protocolo de funcionamiento del Nuevo Edificio	6
<u>Artículo 4.</u>	Lección Inaugural del Decanato de Ciencias Sociales	7





Acta de la sesión ordinaria dos del dos mil quince, celebrada por el Consejo Asesor de la Facultad de Ciencias Sociales a las dos horas con diez minutos del día jueves cinco de marzo de dos mil quince.

Asisten a esta sesión: M.Sc. Francisco Enríquez Solano, Decano, quien preside; Dra. Silvia Salgado González, Directora, Escuela de Antropología; Dra. Lidieth Garro Rojas, Directora, Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva; M.Sc. Luz Marina Vanegas Avilés, Directora, Escuela de Ciencias Políticas; Dra. Isabel Avendaño Flores, Directora, Escuela de Geografía; Dra. Ana María Botey Sobrado, Directora, Escuela de Historia; M.Sc. Nidia Esther Morera Guillén, Directora, Escuela de Trabajo Social; M.Sc. Teresita Ramellini Centella, Directora, Escuela de Psicología; M.Sc. Asdrúbal Alvarado Vargas, Director, Escuela de Sociología; Dra. Vanessa Smith Castro, Directora, Instituto de Investigaciones Psicológicas; Dra. Carmen Caamaño Morúa, Directora, Instituto de Investigaciones Sociales.

Ausente: M.Sc. Olman Villarreal Guzmán, Director, Posgrado Evaluación de Programas y Proyectos de Desarrollo, ausente sin excusa; M.Sc. Marianela Aguilar Arce, Directora a.i., Centro de Investigación en Estudios Políticos (CIEP), ausente sin excusa.

Invitados: Máster Gustavo Pérez Astorga, Jefe, Sección de Seguridad y Tránsito, invitado para aclarar dudas con respecto al funcionamiento del nuevo edificio; Ericka Rodríguez, representante de la Oficina de Servicios Generales, invitada para aclarar dudas con respecto al funcionamiento del nuevo edificio; Dr. Manuel Martínez Herrera, Vicedecano; Lic. Carlos Sánchez Rodríguez, Jefe Administrativo de la Facultad, asiste al Consejo Asesor con motivo de mantenerse informado de las actividades referentes a la Facultad; M.Sc. Paola Barquero Sanabria, Encargada, Biblioteca Eugenio Fonseca Tortós, asiste al Consejo Asesor con motivo de mantenerse informada de las actividades referentes a la Facultad; Ing. Kattia Solano Quirós, Encargada, Laboratorio de Cómputo, asiste al Consejo Asesor con motivo de mantenerse informada de las actividades referentes a la Facultad; Angela Sáenz Chévez, administrativa, Decanato de Ciencias Sociales, asiste para realizar exposición de puntos importantes con respecto al protocolo del nuevo edificio; Katty Cordero Fuentes, administrativa, Decanato de Ciencias Sociales, asiste para realizar exposición de puntos importantes con respecto al protocolo del nuevo edificio; Luis Diego Chaves Chang, Representante Estudiantil.

La sesión se inicia a las 2:10 p.m. con la presencia de los siguientes miembros: M.Sc. Francisco Enríquez Solano, Decano, quien preside; Dra. Silvia Salgado González, Directora, Escuela de Antropología; Dra. Lidieth Garro Rojas, Directora, Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva; M.Sc. Luz Marina Vanegas Avilés, Directora, Escuela de Ciencias Políticas; M.Sc. Nidia Esther Morera Guillén, Directora, Escuela de Trabajo Social; M.Sc. Teresita Ramellini Centella, Directora, Escuela de Psicología; M.Sc. Asdrúbal Alvarado Vargas, Director, Escuela de Sociología; Dra. Carmen Caamaño Morúa, Directora, Instituto de Investigaciones Sociales.

11



11



M.Sc. Francisco Enríquez Solano, Decano, Consejo Asesor Facultad de Ciencias Sociales da lectura al orden del día:

Orden del día

1. Protocolo de funcionamiento del Nuevo Edificio
2. Lección Inaugural del Decanato de Ciencias Sociales
3. Varios

Artículo 1. Modificación del orden del día

M.Sc. Francisco Enríquez Solano inicia la sesión sometiendo a votación modificar el orden del día para incorporar la exposición del M.Sc. Gustavo Pérez Astorga, Jefe, Sección de Seguridad y Tránsito y de Sharon, representante de la Oficina de Servicios Generales.

Se somete a votación:

M.Sc. Francisco Enríquez Solano, Dra. Silvia Salgado González, Dra. Lidieth Garro Rojas, M.Sc. Luz Marina Vanegas Avilés, M.Sc. Nidia Esther Morera Guillén, M.Sc. Teresita Ramellini Centella, M.Sc. Asdrúbal Alvarado Vargas, Dra. Carmen Caamaño Morúa.

Se obtiene el siguiente resultado: Total 08 votos a favor, ninguno en contra.
Se aprueba por unanimidad la modificación del orden del día.

A las 2:15 p.m. entra la Dra. Isabel Avendaño Flores, Directora, Escuela de Geografía.

Artículo 2. Exposición de representantes de la Oficina de Servicios Generales y la Sección de Seguridad y Tránsito

El Máster Gustavo Pérez Astorga, Jefe de la Sección de Seguridad y Tránsito expone la propuesta de seguridad para finca 2, aunque señala que aún no están las condiciones dadas para que este proyecto esté en funcionamiento.

La Rectoría asignó 15 plazas de tiempo completo para atender de forma extraordinaria la seguridad de finca 2, el problema es que estas personas iniciaron el proceso de reclutamiento desde agosto 2011 aproximadamente, al día de hoy, sólo una persona ha logrado completar satisfactoriamente el proceso, la cual ya ingresó a laborar, pero existen 14 personas que todavía no han concluido el proceso con la Oficina de Recursos Humanos, debido que en el caso del personal de seguridad es una dinámica más compleja que contratar una secretaria o personal administrativo, debido a que se les está solicitando prueba de doping, conducción de vehículos, prueba de tiro de precisión, adicional de los exámenes médicos, pruebas psicológicas y de idoneidad apropiadamente.

N.C.R.
Societies
Cientific
Securities



Debe tenerse en consideración que la Sección de Seguridad y Tránsito trabaja con escuadras de trabajo, que trabajan en tres turnos diferentes, pero en este caso lo harán en horarios de trabajo fijo, lo cual permitiría contar con recurso adicional en el horario de mayor demanda estudiantil de la Facultad, que es desde las ocho horas hasta las veintidós horas de lunes a sábado.

La idea es que esto se concrete en el menor tiempo posible.

Debe recordarse que este recurso es adicional al existente y que actualmente labora en horario rotativo, por lo que el personal nuevo viene a reforzar la seguridad del campus, pero principalmente en finca 2.

También este personal será utilizado para reforzar finca 3 que actualmente ha presentando un aumento en los incidentes.

Además, comenta el señor Pérez, el inmueble del cuarto de máquinas se asignó para la supervisión de seguridad y se planea ubicar la Unidad de Investigación.

La Vicerrectoría de Administración asignó presupuesto para la compra de motocicletas, porque la idea es que el oficial pueda realizar los recorridos por perímetro en el menor tiempo posible.

Actualmente se está corriendo para habilitar el portón, que se encuentra por el cuarto de máquinas, con agujas, para evitar que esa entrada sea utilizada como atajo, se pretendía ubicar una caseta como la que hay en la Facultad de Derecho, pero el ancho de la calle no lo permitió, se van a habilitar dos accesos de ingreso y uno de salida, para que si la gente tiene que hacer fila lo haga en el campus universitario.

El próximo lunes se habilitará el ingreso por esa entrada, pero no existe la posibilidad de ubicar un oficial de tránsito, será hasta que se completen los 14 oficiales que están pendientes de ingresar.

Luz Marina Vanegas señala la necesidad de colocar iluminación en el trayecto que va del edificio a la entrada de LANAMME.

Gustavo Pérez indica que materia de vulnerabilidad se le está dando prioridad a esos asuntos: iluminación, pasos peatonales.

Ericka Rodríguez, representante de la Oficina de Servicios Generales, expone que con respecto al transporte interno, a partir de la próxima semana va a haber un plan piloto, estarán funcionando cuatro buses los cuales saldrán cada cinco minutos, deja claro que es un plan piloto y serán dos buses y dos microbuses, dos harán el recorrido por las tres fincas y los otros dos van a estar directo, de ciencias sociales a ingeniería. Posteriormente, se estará comunicando si el plan piloto se está haciendo una

W. H. & A. S.
Societas
Clerical
Recorders
S

semana o no, como es un plan piloto no se puede saber por cuánto tiempo estará funcionando.

M.Sc. Francisco Enríquez sugiere que las microbuses lleguen hasta frente del edificio y no a la entrada, pensando en las personas con problemas de movilidad, en la época de lluvias o en las noches, ya que actualmente no se cuenta con la suficiente iluminación.

Dra. Lidieth Garro consulta cuál es el horario de salida del último bus, de los buses externos? El acceso por la entrada peatonal por el Edificio de Matemática, se va a habilitar?

Ericka Rodríguez indica que se hará llegar el horario de los buses externos al Decanato, pero que las microbuses a nivel interno la próxima semana serán de 6:00 a.m. a 10:00p.m., recordando nuevamente que es un plan piloto.

Gustavo Pérez señala que la OSG está haciendo un gran esfuerzo para brindar este servicio, por lo que se está incurriendo en la necesidad de contratar el servicio ya sea para ser brindado en el campus o a las giras de los estudiantes.

Entre más se habiliten accesos más vulnerable, peatonalmente no será un problema una vez se hayan instalados los accesos y las cámaras de seguridad.

El trabajo de seguridad electrónica implica una coordinación que se ha llevado con Decanato desde hace mucho tiempo y se está en el proceso de instalación, dichas cámaras se ubicarán dentro del edificio y el presupuesto fue otorgado por la Rectoría, la cual tiene un costo de casi \$400.000.

Paola Barquero consulta la posibilidad de solicitar un semáforo al frente de la entrada de LANAMME.

Gustavo Pérez señala que no existe posibilidad que la Dirección de Tránsito instale un semáforo a tan pocos metros de una intersección, pero si debe contemplarse un semáforo en alguna parte considerando la gran cantidad de peatones que van a circular de finca 1 a finca 2.

Con respecto a las aceras, debe tomarse en cuenta de que este es un proyecto de la OEPI, no lo construyó OSG y si existe un problema con las aceras, si me parece conveniente que se indique, debido a que existe una serie de edificios que se están construyendo y por lo tanto si existen sugerencias se les deben hacer llegar, para que incorporen dichas sugerencias y de esta manera las aceras sean accesibles para todos.

A las 2:40 p.m. entra la Dra. Ana María Botey Sobrado, Directora, Escuela de Historia.
A las 3:20 p.m. entra la Dra. Vanessa Smith Castro, Directora, Instituto de Investigaciones Psicológicas.



Artículo 3. Protocolo de funcionamiento del Nuevo Edificio

La señora Ángela Saénz realiza exposición con respecto a puntos importantes del protocolo de funcionamiento del nuevo edificio. (Documento adjunto)

Licda. Kattia Solano Quirós indica que han existido varios atrasos al principio del proyecto, primero con la gente del ICE, que atrasaron dos semanas con lo que es la fusión de la fibra óptica desde LANAMME hasta los cuartos acá en el edificio y conectar a casa de máquinas, lo que produjo un atraso bastante significativo aunado a la parte eléctrica, que cuando el Centro de Informática vino la primera semana a conectar los switches, se pidieron unos tomacorrientes que no estaban contemplados dentro de los cuartos que los ingenieros eléctricos no colocaron, el personal de servicios generales vinieron y realizaron una revisión exhaustiva cuarto por cuarto, percatándose que la carga eléctrica no iba a ser soportada, por lo que se hizo una separación de circuitos para que sólo sostuvieran los cuartos de comunicación y sólo se ha hecho en los pisos principales que es donde están los equipos más importantes, eso significó bastante trabajo, se hizo lerdo por las paredes de concreto, lo que significó un atraso extra.

La parte de Internet está habilitadas desde la semana pasada, existe el acceso a AURI en puntos específicos, lo que no se han hecho son pruebas con toda la población.

A las 3:50 p.m. sale la Dra. Carmen Caamaño Morúa, Directora, Instituto de Investigaciones Sociales.

Luz Marina Vanegas consulta si en su laboratorio se van a poder impartir lecciones o no, por la situación de tomacorrientes en el techo.

Kattia Solano le aclara que a como se encuentra el laboratorio de la Escuela de Ciencias Políticas no es posible, el mismo problema lo tienen Psicología, Trabajo Social, los dos laboratorio del Decanato, Historia, pero en menos cantidad.

Se propone que si la unidad académica cuenta con el equipo y otra el espacio, se puede llegar a una colaboración para de esta manera poder impartir el curso y no estar buscando espacios en otros edificios.

Después de un intercambio de ideas de diversas situaciones que existen en el edificio, se considera que se deben tomar decisiones para el arreglo de los problemas que presentan actualmente en el nuevo edificio, por lo que se sugiere invitar al señor Rector a un Consejo Asesor.

A las 4:20 p.m. sale la M.Sc. Nidia Morera Guillén, Directora, Escuela de Trabajo Social





Artículo 4. Lección Inaugural del Decanato de Ciencias Sociales

M.Sc. Francisco Enríquez invita al Consejo Asesor a la Conferencia de apertura del ciclo, no se puede llamar lección inaugural porque aún no se ha llevado a cabo la lección inaugural que realiza la Rectoría, que se llevará a cabo con el M.Sc. Luis Guillermo Solís, Presidente de la República, en el auditorio de la Ciudad de la Investigación, el próximo miércoles 11 de marzo a las 4:00 p.m. y el tema de la conferencia es "Costa Rica y el escenario regional actual".

Se levanta la sesión a las dieciséis horas con treinta minutos.


M.Sc. Francisco Enríquez Solano
Decano
Consejo Asesor
Facultad de Ciencias Sociales



INSTITUTO
de Ciencias
Sociales
Económicas

